
Az. III. 11.000.100 Mi. 
 

N I E D E R S C H R I F T 
 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Mühl Rosin am 18.11.2021 um 18:30 Uhr im Mehrzweck-
gebäude „Neue Schule“ in Mühl Rosin  
 
Teilnehmer:                       - siehe beigefügte Anwesenheitsliste - 

vom Amt Güstrow-Land: Frau Mickschat, Hauptamtsleiterin 
 
 

T a g e s o r d n u n g : 
 

- siehe beigefügte Kopie - 
 
 
A) Öffentlicher Teil 
 
Punkt 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung,  
               der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Um 18:30 Uhr eröffnet Bgm. Herr Dr. Blau die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Mühl 
Rosin. Er begrüßt die anwesenden Gemeindevertreter, die Einwohner, Herrn Kowalzik von der 
Presse sowie Frau Mickschat vom Amt Güstrow-Land. Danach stellt er die ordnungsgemäße  
Ladung, die Anwesenheit und die Beschlussfähigkeit fest.  
 
Punkt 2: Unterbrechung der Sitzung für die Einwohnerfragestunde 
 
Um 18:32 Uhr unterbricht Bgm. Herr Dr. Blau die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung  
Mühl Rosin für die Einwohnerfragestunde. 
 
B) Einwohnerfragestunde 
 
Frage Antwort 
Einwohnerin A 
von der Elterninitiative Verkehrssicherheit in 
Mühl Rosin trägt den bisherigen Werdegang in 
der Angelegenheit „Verkehrsberuhigung“ vor. 
Im Ergebnis wurde eine Liste von Maßnahmen 
gemeinsam mit den Gemeindevertretern erar-
beitet 
Sie ist enttäuscht, dass auf der heutigen Sit-
zung keine Beschluss-Vorlage dazu auf der 
Tagesordnung steht. 
Sie fragt, ob es möglich ist, die Tagesordnung 
zu erweitern und die gemeinsamen Maßnah-
men als Beschluss-Vorlage aufzunehmen.   
Das Gesprächsangebot des Bürgermeisters 
für nächste Woche wird angenommen. 
 
 
Einwohnerin A erklärt, dass die Elterninitiative 
sich an den Maßnahmen auch finanziell betei-
ligen würde. 
 
 
 

 
 
 
 
 
GV Frau Othmer versteht das Ansinnen 
mit der Beschluss-Vorlage nicht. Von der 
Gemeindevertretung wurde zugesagt, dass 
Maßnahmen in die Haushaltsplanung 2022 
aufgenommen werden sollen, wenn es 
finanziell möglich ist. Einen allgemeinen 
Beschluss wird es nicht geben.  
Diese Aussage wird vom Bürgermeister 
bestätigt. 
Dieser berichtet weiter, dass der ehemali-
ge Innenminister ihm bestätigt hat, dass 
die Gemeinde keine Beschlüsse über eine 
Kreisstraße fassen kann, da es gesetzlich 
nicht möglich ist. 
Der Bürgermeister hat Kontakt mit den 
Gemeinden Malchow, Neukloster, Fünf-
seen aufgenommen, die dabei sind dies-
bezüglich eine Gesetzesänderung zu initi-
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Einwohnerin B fragt, wer den Aushangkasten 
bestückt. Die Bekanntmachung der GV-
Sitzung erfolgte erst sehr spät. 
 
 
Einwohner C berichtet über eine Gefahrenstel-
le an der Einfahrt Waldsiedlung. Dieses Loch 
wurde von der Firma MEBAG im Auftrag der 
WEMAG auf der Suche nach einem Erdkabel 
ausgehoben. Die auf der anderen Seite ste-
hende Straßenlampe funktioniert nicht und 
verschlechtert die Situation noch mehr. 
Ob die nicht funktionierende Straßenlampe mit 
den Schachtungsarbeiten im Zusammenhang 
steht, kann er nicht beurteilen.  

ieren. Er schlägt der Gemeindevertretung 
vor, dieser Initiative beizutreten. 
Die Gemeindevertreter stimmen dem Bei-
tritt zu. 
 
Das Amt wird beauftragt, Anträge zum 
Aufstellen von Schildern an den zuständi-
gen Landkreis Rostock zu stellen. Er bittet, 
dass das Bildmaterial von der Elternini-
tiative dazu zur Verfügung gestellt wird.     
 
Auch GV Herr Lübke und GV Herr Peters 
äußern, dass ein Beschluss nicht möglich 
ist. 
GV Herr Peters weist außerdem darauf 
hin, dass die Gemeindevertretung ver-
pflichtet ist, alle Bürgerinteressen abzuwä-
gen.     
   
 
Der Bürgermeister antwortet, dass dies 
durch einen ehrenamtlich tätigen Einwoh-
ner passiert. 
Der Hinweis wird berücksichtigt werden. 
 
Der Bürgermeister antwortet, dass sich 
das Ordnungsamt der Sache annehmen 
wird.   
 
 
 
 
 

 
Weitere Anfragen ergehen nicht.  
 
C) 
 
Punkt 3: Wiedereröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
Bgm. Herr Dr. Blau eröffnet um 19:00 Uhr wieder die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung 
Mühl Rosin. 
 
Punkt 4: Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
Bgm. Herr Dr. Blau beantragt, als TOP 14 den Beschluss zur Erklärung des Einvernehmens  
gemäß § 24 KiföG M-V zu den geschlossenen Leistungsverträgen der Kindertagesstätte 
„Häschenschule am Mühlenbach“ Mühl Rosin (Krippe, Kindergarten und Hort) mit der  
DS-Nr. 27/21 aufzunehmen. Vom LK Rostock wurde ein Ergebnis unterbreitet, dass ab 01.01.2022 
gelten soll und von der Gemeindevertretung beschlossen werden muss. 
 
Bgm. Herr Dr. Blau lässt über die Tagesordnung mit dem eingebrachten Änderungsantrag  
abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig dafür - 
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Damit ist die Tagesordnung mit der vorgenannten Änderung gebilligt. 
 
Somit gestaltet sich die Tagesordnung nach TOP 13 wie folgt: 
14.   Beschluss zur Erklärung des Einvernehmens gemäß § 24 KiföG M-V zu den geschlossenen  
        Leistungsverträgen der Kindertagesstätte „Häschenschule am Mühlenbach“ Mühl Rosin 
        (Krippe, Kindergarten und Hort)                                                                           DS-Nr. 27/21 
15.   Anträge und Anfragen 
D) Nicht öffentlicher Teil 
16.   Billigung des nicht öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom  
        26.08.2021 
17.   Grundstücksangelegenheiten 
17.1 DS-Nr. 26/21 
17.2 DS-Nr. 11/21 
18.   Anträge und Anfragen 
 
Punkt 5: Billigung des öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung  
     vom 26.08.2021 
 
GV Frau Othmer beantragt eine Änderung. Unter TOP 9, 1. Absatz, muss es richtig heißen, dass 
der Hauptausschuss im Vorfeld die Ausschreibung geprüft hat und nicht der Bauausschuss. 
 
Über den Änderungsantrag wird abgestimmt: 
 
 Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig dafür - 
 
Anschließend lässt der Bürgermeister über den öffentlichen Teil der Sitzungsniederschrift der  
GV-Sitzung vom 26.08.2021 mit der beschlossenen Änderung abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    11 
anwesend:      11  
Ja-Stimmen:        9 
Nein-Stimmen:       0 
Enthaltungen:        2 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 
 
Damit ist der öffentliche Teil der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 26.08.2021 mit der  
Änderung gebilligt. 
 
Punkt 6: Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Teil der GV-Sitzung vom 17.06.2021  
               gefassten Beschlüsse 
 
Bgm. Herr Dr. Blau gibt folgenden Beschluss bekannt: 
 
DS-Nr. 11/21 - Die Gemeindevertretung vertagt die Beschlussfassung zu einem Bauantrag. 
 
Punkt 7: Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde  
 
Bgm. Herr Dr. Blau geht auf folgende Punkte in seinem Bericht ein: 
 

- Straßenumbenennung Kirch Rosin 
Es wurde eine Einwohnerversammlung durchgeführt.  
Für vier Straßen gingen 124 Namensvorschläge ein. Die Anwesenden konnten dann 
über jeweils drei Namen pro Straße abstimmen. 
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Das Ergebnis der Straßennamen lautet: 
Forstweg 
Alter Postweg 
Am Rosiner See 
Alter Sandweg 
 
Die Gemeindevertretung muss dazu einen Beschluss fassen. Das Land hat jedoch  
darum gebeten Umbenennungen später vorzunehmen, da zurzeit der Abgleich für die 
Grundsteuerreform läuft.  

  
- Es wurde zwischen mehreren amtsangehörigen Gemeinden und einem Dienstleister  

eine Vereinbarung zum Winterdienst geschlossen. Verantwortlich ist eigentlich die  
Gemeinde. Der Bürgermeister verweist aber auf die Übertragung der Verantwortlich-
keiten auf die Anlieger lt. Straßenreinigungssatzung. 
 

- Der Bürgermeister lobt den gut organisierten und durchgeführten Arbeitseinsatz auf 
dem Friedhof. 
Anmerkung GV Herr Peters: Es werden mehr männliche Mitstreiter gesucht. 
 

- Bushaltestelle Mühl Rosin  
Die Baumaßnahme soll noch in diesem Jahr beendet werden. 
 

- Bauarbeiten Toilette Schule/Kita 
Die Bauarbeiten haben 14 Tage Verzug, sollen aber bis zur Abrechnung der Maß-
nahme zum 30.11.21 beendet werden. 
Der Bürgermeister berichtet auch über die Arbeiten am Dachstuhl des Schulgebäudes.   
 

- Bäume Koitendorfer Landweg 
Die Naturschutzbehörde hat der Abnahme von acht Bäumen zugestimmt.  
Dankenswerter Weise unterstützt ein Landwirt bei den Arbeiten, die Gemeinde hat nur 
die Schredderkosten. 
Der Bürgermeister berichtet über weitere notwendige Baumabnahmen auch an anderen 
Stellen.  

 
Punkt 8: Verabschiedung der bisherigen Leitung der Freiwilligen Feuerwehr Bölkow 
 
Der bisherige Wehrführer Kamerad Uwe Locke ist heute dienstlich verhindert, so dass der Bür-
germeister sich persönlich nur bei dem bisherigen stellv. Wehrführer Rolf Hein für die geleistete 
Arbeit bedanken kann. 
Er würdigt die Leistung der bisherigen Wehrführung und bedankt sich mit einem Blumenpräsent. 
 
Punkt 9: Beschluss zur Ernennung des Gemeindewehrführers zum Ehrenbeamten  
                          DS-Nr. 21/21 
 
Bgm. Herr Dr. Blau erläutert, dass der Kamerad Matthias Eisenblätter zum Gemeindewehrführer 
gewählt wurde und heute ein Beschluss zur Ernennung als Ehrenbeamter gefasst werden muss. 
 
Über die Beschluss-Vorlage mit der DS-Nr. 21/21 wird abgestimmt.   
  
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    11 
anwesend:      11 
Ja-Stimmen:      11 
Nein-Stimmen:       0 
Enthaltungen:        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 
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      Anschließend ernennen Bgm. Herr Dr. Blau und der 1. Stellvertreter des Bürgermeisters  
      Herr Jörg Peters den Kameraden Matthias Eisenblätter mit Wirkung vom 18.11.2021 für die Dauer  
      von sechs Jahren als Gemeindewehrführer zum Ehrenbeamten.  
      Herr Matthias Eisenblätter spricht den Eid. Die Urkunde wird überreicht. 
      Damit ist Herr Matthias Eisenblätter zum Ehrenbeamten als Gemeindewehrführer der Gemeinde  
      Mühl Rosin ernannt.  

 
Punkt 10: Beschluss zur Ernennung des stellv. Gemeindewehrführers zum Ehrenbeamten
                     DS-Nr. 22/21 
 
Bgm. Herr Dr. Blau erläutert, dass der Kamerad Michael Kropp zum stellv. Gemeindewehrführer 
gewählt wurde und heute ein Beschluss zur Ernennung als Ehrenbeamter gefasst werden muss. 
Über die Beschluss-Vorlage mit der DS-Nr. 22/21 wird abgestimmt.   
  
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    11 
anwesend:      11 
Ja-Stimmen:      11 
Nein-Stimmen:       0 
Enthaltungen:        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 
 

      Anschließend ernennen Bgm. Herr Dr. Blau und der 1. Stellvertreter des Bürgermeisters  
      Herr Jörg Peters den Kameraden Michael Kropp mit Wirkung vom 18.11.2021 für die Dauer  
      von sechs Jahren als stellv. Gemeindewehrführer zum Ehrenbeamten.  
      Herr Michael Kropp spricht den Eid. Die Urkunde wird überreicht. 
      Damit ist Herr Michael Kropp zum Ehrenbeamten als stellv. Gemeindewehrführer der Gemeinde  
      Mühl Rosin ernannt.  

 
Punkt 11: Beschluss zur Gewährung einer Aufwandsentschädigung für den Leiter der Ein- 
                 satzabteilung der Freiwilligen Feuerwehr Bölkow                               DS-Nr. 23/21 
 
Es folgt die Abstimmung über die DS-Nr. 23/21. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    11 
anwesend:      11   
Ja-Stimmen:      11 
Nein-Stimmen:       0 
Enthaltungen:        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 
 
Punkt 12: Beschluss zur Gewährung einer Aufwandsentschädigung für den stellv. Leiter der  
                 Einsatzabteilung der Feuerwehr Bölkow                                             DS-Nr. 24/21  
 
Es folgt die Abstimmung über die DS-Nr. 24/21. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    11 
anwesend:      11 
Ja-Stimmen:      11 
Nein-Stimmen:       0 
Enthaltungen:        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 



 6

 
Punkt 13: Beschluss über die Erste Satzung zur Änderung der Satzung der Gemeinde Mühl              
                 Rosin über die Erhebung einer Hundesteuer                                           DS-Nr.25/21 

 
Der Bürgermeister Herr Dr. Blau erläutert die Beschluss-Vorlage. 
 
GV Frau Hintze fragt nach einer Erhöhung der Hundesteuer. 
Der Bürgermeister antwortet, dass eine solche bei der Haushaltsdiskussion besprochen werden 
soll.   
Die Gemeindevertreter weisen auf einen Schreibfehler in der Satzung hin. Das Wort Glasewitz 
wird deshalb durch Mühl Rosin ersetzt.  
Es folgt die Abstimmung über die DS-Nr. 25/21. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    11 
anwesend:      11 
Ja-Stimmen:      11 
Nein-Stimmen:       0 
Enthaltungen:        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 
 
Punkt 14: Beschluss zur Erklärung des Einvernehmens gemäß § 24 KiföG M-V zu den  
                 geschlossenen Leistungsverträgen der Kindertagesstätte „Häschenschule am  
                 Mühlenbach“ Mühl Rosin (Krippe, Kindergarten und Hort)              DS-Nr. 27/21 
 
Der Bürgermeister und die Protokollantin erläutern die Beschluss-Vorlage. 
GV Herr Freier stellt klar, dass trotz dieser Erhöhung die Gemeinde noch auf Kosten sitzen bleibt. 
 
Es folgt die Abstimmung über die DS-Nr. 27/21. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    11 
anwesend:      11 
Ja-Stimmen:      11 
Nein-Stimmen:       0 
Enthaltungen:        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 
 
Punkt 15: Anträge und Anfragen  
 
GV Frau Othmer erkundigt sich, ob in dem Verfahren „Einziehung Fuchsberg“ Einsprüche einge-
legt wurden.  
Dazu kann der Bürgermeister keine Aussage treffen. 
GV Herr Freier meint, dass es wohl Bedenken gab. Diese müssen aber von der Straßenaufsichts-
behörde geprüft werden.  
 
GV Herr Peters fragt, wie der Stand Parkplatz DLD Walz ist. 
GV Herr Freier antwortet, dass die Vereinbarung wohl geschlossen wurde. Die Kosten müssen in 
den Haushalt eingestellt werden. Die Firma GADI soll ein Kostenangebot unterbreiten. 
 
GV Herr Peters weist auf die Verschmutzung durch Hundekot an der Böschung Waldsiedlung  
hin. Er wurde von Anwohnern angesprochen. 
Außerdem berichtet er weiter, dass in dieser Straße die Straßenbäume geschnitten werden  
müssten. Die Anwohner hätten jemanden, der das fachgerecht erledigen würde. 
Die Gemeindevertreter stimmen dem zu. 
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GV Herr Peters fragt, wie es weiter mit der Änderung der Flächennutzungsplanung geht. 
GV Herr Freier antwortet, dass man sich dafür für eine Schulung angemeldet hätte, die aber über-
bucht war. Die nächste findet im März statt. 
 
Der Termin mit der Elterninitiative zur Verkehrsberuhigung wird zunächst auf den 25.11.2021, 
18.00 Uhr festgelegt, kann aber noch anders abgestimmt werden.     
 
  
Weitere Anträge und Anfragen ergehen nicht. 
 
 
Damit endet der öffentliche Teil der Sitzung der Gemeindevertretung Mühl Rosin um 20:05 Uhr. 
 
 
D) Nicht öffentlicher Teil 
 
- siehe Anlage - 
 
Die Sitzung der Gemeindevertretung Mühl Rosin endet um 21:00 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 
 
Dr. Blau       Mickschat 
Bürgermeister       Protokollantin  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


